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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund Für die Behandlung von Patienten mit ernährungsbedingten Erkrankungen wird in Deutschland die Ernährungstherapie als Teil der klinischen Ernährung empfohlen. Grundvoraussetzung für optimales ernährungstherapeutisches Handeln ist dabei ein von qualifizierten Ernährungsfachkräften erhobenes systematisches Ernährungsassessment.

        

          
Methoden In einem standardisierten, halboffenen Fragebogen gaben Ernährungsfachkräfte eine Selbstauskunft zur regelhaften Nutzung verschiedener Variablen im Ernährungsassessment (Erhebungszeitraum Mai 2019). Die Daten wurden mittels einer 3-stufigen Likert-Skala („ja“, „nein“, „nur wenn nötig“) erfasst und über die relative Häufigkeit, die in „häufig“, „weniger häufig“ und „selten“ prozentual eingeteilt wurde, ausgewertet.

        

          
Ergebnisse Ernährungsfachkräfte gaben mit einer relativen Häufigkeit von mindestens 70 % an, folgende Variablen regelhaft bei Patienten zu erheben: Name, Vorname, Geburtsdatum, Alter, Geschlecht, Gewicht, Größe, BMI, NRS, aktuelle Medikation, Diagnosen, gastrointestinale Symptome, Schluckstörungen, 24-h-Recall, Abneigungen gegenüber Lebensmitteln, Art der Sonde (PEG, PEJ, FKJ, nasogastral usw.), Gewichtsverlust, Nahrungsmittelallergien, Unverträglichkeiten/Intoleranzen, Berechnung enteraler Ernährung, Energiebedarf, Eiweißbedarf, Zielkalorien.

        

          
Schlussfolgerung Die wesentlichen Variablen für die Ernährungstherapie im Assessment werden regelhaft erhoben. Aufgrund fehlender einheitlicher Richtlinien und ernährungsmedizinischer Strukturen in deutschen Krankenhäusern, zur Erhebung eines Ernährungsassessments, erfolgt das Assessment deutschlandweit heterogen. Um eine qualitativ hochwertige konsekutive Ernährungstherapie flächendeckend zu garantieren, wird die strukturelle Schaffung von Ernährungsexpertise in Krankenhäusern deutschlandweit empfohlen, um standardisierte Prozesse auch bezüglich des Ernährungsassessments zu implementieren.

      

        [bookmark: N11486]
Abstract

        

          
Background For the treatment of patients with nutritional diseases in Germany, nutritional therapy is recommended as part of the clinical nutrition. The basic prerequisite for optimal nutritional therapy is a systematic nutritional assessment carried out by qualified dietitians/nutritionists.

        

          
Methods In a standardized, semi-open questionnaire, dietitians/nutritionists provided self-disclosure on the regular use of various variables in nutritional assessment (survey period: May 2019). The results were recorded by a three-level Likert-scale (“yes”, “no”, “only if necessary”) and evaluated using the relative frequency, which was divided into “frequent”, “less frequent” and “rare” as a percentage.

        

          
Results Dietitians/Nutritionists stated with a relative frequency of at least 70 % to regularly collect the following variables in patients: surname, first name, date of birth, age, gender, weight, height, BMI, NRS, current medication, diagnoses, gastrointestinal symptoms, swallowing disorders, 24 hour recall, aversion to food, type of feeding tube (PEG, PEJ, FKJ, nasogastral etc.), weight loss, food allergies, intolerance, calculation of enteral nutrition, energy requirements, protein requirements, target calories.

        

          
Conclusion The essential variables for nutritional therapy in the assessment are regularly collected. Due to the lack of uniform guidelines and nutritional structure in german hospitals, to collect a nutritional assessment, the assessment is heterogeneous across Germany. In order to guarantee high-quality consecutive nutritional therapy across the board, the structural creation of nutritional expertise in hospitals across Germany is recommended in order to implement standardized processes with regard to nutritional assessment.
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